



鏡開きをする(左から)木暮愛知労働局長、大村県知事、土肥会長、大塚民進党県連代表、
富田政策推進議員懇談会代表幹事

連合愛知新春交礼会を開催

連合愛知は1月6日、ANAクラウンプラザホテルグランコート名古屋「ザ・グランコート」において新春交礼会を開催した。



この会には、土肥会長・各副会長をはじめとする連合愛知役員、各界からの来賓、連合愛知政策推進議員懇談会メンバー、さらには、構成組織・地域協議会からの代

表者など、およそ700名の参加があった。

新春交礼会は、三菱重工労組名誘支部の水谷幸一さんが所属されている「龍鳴会（りゅうめいかい）」による雅楽演奏によりオープニングを飾りスタートした。

冒頭、土肥会長より、「新年賀詞と構成組織へのお礼、組織拡大と組織強化の取り組み、2017春季生活闘争、クラシノソコアゲ応援団!RENGOキャンペーン、政治活動」など所感を述べ、最後に「リーダーは明るく元気でなくてはならない、今年は、明るく元気に活動を進めていきたい」と挨拶があった。その後、土肥会長と各界代表者による鏡開き、豊田副会長による乾杯の発声と続き、和やかな雰囲気の中で参加者による歓談の輪が広がった。

龍鳴会（三菱重工労組名誘支部 水谷 幸一さん）による雅楽演奏

本年もよろしくお願ひいたします。

連合愛知会長 土肥 和則

あけましておめでとうございます。

皆様におかれましては、輝かしい新春をお迎えになられたことと、お慶び申し上げます。

昨年は、7月の参議院選挙を始め連合愛知の諸活動にそれぞれの立場で積極的に取り組んでいただいたことに心から感謝と敬意を表します。

昨年を振り返りますと、熊本地震や台風被害などの自然災害の脅威、火災の猛威を再認識した年であり、被災されました皆様に、心からのお見舞いを申し上げ、一日も早い復興をお祈りいたします。

世界では、許すことのできない各地でのテロ事件に憤りを禁じ得ません。その一方で、リオオリンピックやパラリンピックの日本人の活躍を含めたアスリートの姿には心から拍手を送ることができました。

その中で、「イギリスのEU離脱」「トランプ次期アメリカ大統領の誕生」「韓国大統領の失脚」は、国の在り方、経済の停滞、産業や雇用の空洞化、さらには格差や貧困拡大に悩むその国の民意が形に表れ、地政学上大きな流れを変える出来事であり、その動向を注視していくことが重要と考えています。

国内においては、人口減少問題、格差や貧困、さらには将来に不安を抱えて生活している国民の状況を把握し、具体的な行動を起こすことが政労使の果たすべき役割と考えています。

国際社会の平和と安定化に向けた対応、持続可能な成長や包摶社会を築くことの信念を持ち対応していくことが私たちの果たす役割と考えています。

そのような観点から所感を述べさせていただきます。

皆さんと喜び合いたいことがあります。連合愛知は、各構成組織や単組または地域協議会との連携により着実に成果を上げ、公称組織人員を54万人とすることができます、この公称組織人員54万人を力にして連合愛知の諸活動に取り組んで行きます。

2017春季生活闘争は、経済情勢を捉えた取り組みだけではなく、「経済の自立的成長」「底上げ・底支え」「格差是正」「月例賃金の持続性」「広がり」を重要視して、社会・経済の構造的な問題解決をする流れを止めてはなりません。

また、労働者が犠牲となる嘆かわしい事象は起こしてはならないと考えます。

長時間労働による過労死や業務上死亡災害に対しては、労働組合の存在意義を再認識し、これら事象が起きない社会を築いていかなければなりません。

国が進めている働き方改革により、その基本的な考え方やガイドラインが示されることは労働組合がない企業で働く方や、非正規労働者などの待遇改善に一步前進するものと捉えていますが、具体的な働き方の改革は、労使関係の中で作り出すものと考えます。労働環境や就労実態を見極め、働き方や要員などの対応策を講じていくことが大切と考えます。

また、公務労働者の労働基本権の確立も重要な取り組みであり、連合運動としての取り組みを進める必要があります。

各組合、それぞれの働き方の実態を労使で確認し、働き方や職場環境の改善に連合愛知一丸となって取り組んでいきたいと考えています。

連合は「クラシソコアゲ応援団!RENGOキャンペーン」を展開し、連合運動の認知度を高める活動を進めています。この運動をさらに具体的な活動や政策と連結させ、働く者・生活者の「クラシソコアゲ応援団」となるべく活動を進め、連合愛知として連合運動を社会に発信できる取り組みを行っていきたいと考えています。

昨年の7月の参議院選挙は、連合愛知に集う仲間の一丸となつた活動により、成果を上げることができ、あらためて感謝いたします。

衆議院総選挙については、愛知から私たちの声を国政に届ける議員を一人でも多く誕生させることを念頭に準備を怠ることなく、連合愛知としての役割を果たしていきたいと考えています。

民進党には、どのような国家や社会を築くのか、その考えを示し国民に訴え、政党としての民進党を国民に浸透させることが大切で、愛知県連所属の国会議員の皆さん一枚岩になり進めていただき、各総支部における各地方議員との連携を図っていくことを要請し、連合愛知としての役割も果たしたいと考えています。

野党共闘に対する連合愛知としての考えは変わるものではありません。

リーダーとは「明るく元気でなければならない」と思っています。今年は「明るく元気」に活動を進めていきたいと考えています。

その信念を心に置き、ウォームハート・クールヘッド・ストロングボディで皆さんとともに「働くことを軸とする安心社会」を築く運動を進め、引き続き連合愛知の運動にご支援・ご理解をいただけようお願いいたします。

今年一年が、構成組織、加盟組合、地域協議会、並びにご参会いただきました皆様や組合員や家族の皆さんにとって良い一年となることをご祈念申し上げます。



連合愛知会長 土肥和則

2017新年のご挨拶

日本労働組合総連合会 会長 神津 里季生



新年明けましておめでとうございます。
連合運動に対する日頃からのご指導・ご支援に心より御礼申し上げます。

取り巻く国内外の社会・政治・経済に不透明感が漂っています。しかし、こんな時だからこそ、連合に集う私たちが「社会の不条理に立ち向かい、職場や地域で働く者の頼りとなる存在」として、明日への希望を

確かなものとするべく、その期待に応えていかねばなりません。春季生活闘争を通じた「底上げ・底支え」「格差是正」やワーク・ライフ・バランス社会の推進、政策・制度実現の取り組み、そして「1000万連合」に向けた組織拡大、すべて一本につながっています。「働くことを軸とする安心社会」を実現するために、職場・地域で「ヨコの広がり・タテの深掘り」を意識し、積極的な発信で運動のすそ野を拓げるべく、お互いに努力を重ねていこうではありませんか。

本年も連合に対する一層のご支援をお願いするとともに、皆様の益々のご健勝を祈念いたします。

STOP!長時間労働～あなたの働き方は大丈夫？～

連合 全国一斉労働相談ダイヤル

連合愛知は、12月6日～7日の二日間、「STOP!長時間労働～あなたの働き方は大丈夫？～」をテーマに“連合 全国一斉労働相談ダイヤル”を実施し2日間で97件(昨年78件)の労働相談を受けた。

今回のテーマである長時間労働に関する相談が全体の3割に上り、次いで賃金関連の相談となった。

連合愛知は今後の「労働相談ダイヤル」などにおいても、すべての働く仲間の不安や悩みに応え、組織化を含め助言や支援など取り組みを続けていく。



労働相談ダイヤルの模様

連合 全国一斉労働相談ダイヤル

12月6日～7日にかけ開催された「連合 全国一斉労働相談ダイヤル」に合わせ、連合愛知は、12月6日17:30から名古屋駅桜通口、翌7日は8:00から金山総合駅のそれぞれで、



街頭宣伝行動

「STOP!長時間労働～あなたの働き方は大丈夫？～」をテーマに街頭宣伝行動を実施した。

また、12月6日早朝に、全ての地域協議会においても各地域の駅頭前などで全国一斉労働相談ダイヤルに合わせ街頭宣伝行動を実施した。

次回告知 春の全国一斉労働相談ダイヤル

テーマ:～雇用の不安・雇止めの不安はありませんか?～パート・アルバイト・契約・派遣などで働くみなさんのための連合労働相談ホットライン

2017年2月9日(木)～11日(土) 10時～19時

いこうよ れんごうに
0120(154)052

「底上げ・底支え」「格差是正」で 「クラシノソコアゲ実現」を！

2017春季生活闘争学習会を開催

連合愛知は12月12日、ワーカーライフプラザあろにおいて「2017春季生活闘争学習会」を開催した。この学習会には各構成組織・地域協議会などから、92名の参加があった。

冒頭、土肥会長からは、「構成組織や加盟組合では2017春季生活闘争の方針づくりを進めていると思います。本日の講演において、東海地域の経済動向を学び、連合2017春季生活



講演する日本銀行名古屋支店 衛藤公洋支店長
闘争方針の理解を深め、今後の春季生活闘争の取り組みに活かして頂きたい」との挨拶があった。

講演では、日本銀行の衛藤名古屋支店長より「国内外と東海地域の経済動向および今後の課題と生産性の向上にむけた施策の必要性について」講演があった。

連合本部の大久保局長からは、「2017春季生活闘争方針のポイント、具体的な取り組みなど、方針策定の背景や連合本部の思いについて」説明があった。

最後に、連合愛知酒井局長より、地域別最低賃金と特定最低賃金の金額周知と春季生活闘争における企業内最低賃金の協定締結と協定金額の引き上げについて要請をした。



連合本部 総合労働局 労働条件・中小労働対策局 大久保曉子局長

連合愛知が求める政策の実現に向けて



第12回政策推進議員懇談会総会

連合愛知は12月10日、政策推進議員や連合愛知関係者など総勢229名の参加を得て、連合愛知第12回政策推進議員懇談会総会を開催した。

総会の冒頭、永井代表幹事より「夏の参議院選挙のお礼、次期衆議院総選挙ではしっかりと政策を示す必要がある」



民進党 蓮舫代表

と挨拶された後、土肥会長からは「この一年、各級選挙がありそれぞれの立場での頑張りに感謝申し上げる。特に夏の第24回参議院議員選挙では、2名が当選できることをともに

第12回政策推進議員懇談会 総会を開催

喜びたい。次期衆議院総選挙においては、私たちがめざすことの達成のために、それぞれの立場でご尽力をお願いする。また、次期名古屋市長選においては名古屋を思う政策が必要である。愛知県における公契約については、ようやく条例を制定することができ、県議の皆さんに感謝したい。最後に、議員の皆さんのがんばろう三唱で閉会した。

総会では、役員8名の変更が確認され、新役員代表から挨拶、退任役員からの挨拶を受けたのち、参加者全員のがんばろう三唱で閉会した。

総会後の講演Ⅰでは、連合本部 安永副事務局長より「働き方改革実現会議での課題・長時間労働の是正・雇用保険の見直し検討など」について講演があった。講演Ⅱでは、民進党蓮舫代表より、「党首討論・カジノIR法案・TPPなどの政府の強硬姿勢などの情勢報告とともに、民進党は、先ず仲間を増やしていくことが今の役割である」との認識を示した。その後の意見交換では、野党共闘・税収の増加対策・防衛予算・TPPに関する質疑を行った。



連合本部 安永副事務局長

地域協議会と連携し一体となつた運動のために

2017地協役員研修会

連合愛知は12月4日、名鉄トヨタホテルにて2017地協役員研修会を開催した。

冒頭、土肥会長より「連合が求める社会を実現するためには、連合愛知と各地域協議会が連携し、一体となつた運動を進めていくことが必要である」と挨拶された。

研修会において、講演Ⅰでは、明治大学政治経済学研究科特任教授 中林一樹氏より「災害対策及び復興について～いま、私たちがやるべきこと～」について、講演Ⅱでは、株式会



株式会社チエンジ・アップ
代表取締役 荒尾千春氏



社チエンジ・アップ 代表取締役 荒尾千春氏より「組合役員(リーダー)として知っておくべき女性活躍推進のポイント」について講演を受けた。

その後、連合愛知各局長より「『ACTION PLAN AICHI-Ⅲ』の推進に向けて」「第7次組織拡大中期計画 第2クール「ACTION」期間前半年度の取り組み」「地協タウンミーティング」について、地協に求める取り組みの説明を行った。

連合愛知クラシックコンサート「名フィルと共に」

ニューイヤー・コンサート～ウィーンで活躍した作曲家たち～

名古屋フィルハーモニー交響楽団の演奏



連合愛知は1月8日、名古屋国際会議場（センチュリーホール）において、クラシックコンサート「名フィルと共に」を開催した。今回のコンサートには1,800名を超える多くの参加があった。

コンサートは、「ニューイヤー・コンサート～ウィーンで活躍



鵜木さんと永峰さんによるMC

した作曲家たち～」と題し、ソプラノ歌手 鵜木絵里さんの熱唱と、永峰大輔さん指揮による名古屋フィルハーモニー交響楽団のシュトラウス・ファミリーのワルツやポルカといった演奏など、美しく青き都ウイーンにちなんだ作曲家の作品を堪能した。

鵜木さんと永峰さんによるMCもあり、来場者にはウィーンの雰囲気が薫る名曲をお楽しみいただいた。

アンコールでは、J.シュトラウスⅠ世『ラデツキー行進曲』が演奏され、鵜木さんの手拍子に、会場全体も合わせ大いに盛り上りました。



熱唱するソプラノ歌手
鵜木絵里さん



指揮者 永峰大輔さん

連合愛知 女性委員会の活躍紹介

このコーナーでは、連合愛知女性委員の組合活動や職場での様子などを紹介します。

豊嶋 久美子 女性委員会委員長

みなさんの周りには、様々な環境の中で、日々、懸命に働く女性たちがいることでしょう。女性委員会は、「ACTION PLAN AICHI-Ⅲ」に基づく女性の労働組合への参加拡大、女性役員のエンパワーメントの向上、女性同士のネットワークづくりを目的に、11名の女性委員とともに活動しています。私たちは、職種や立場を越え、意見交換や研修を重ねながら、働く女性のロールモデルを増やしていきたいと考えています。あとに続く女性たちにとって、あんなふうになりたい、自分も頑張ってみようかな…と思える、目標となる存在でありたい

と思っています。本年も、「青年委員会との合同学習会」(2月)、「女性役員意見交換会」(5月)、「活躍女性との意見交換会」(6月)、「女性セミナー～輝く女性役員になろう!～」(10月)を予定しています。この女性委員会の活動が、女性としての生き方や働き方について考える機会となり、多くの働く女性の活力となることを願っています。ともにがんばりましょう。



豊嶋久美子
女性委員会委員長

第3回 執行委員会

2016年12月21日

確認事項

- 1.当面の日程について
- 2.常任執行委員会の代理者の交代について
- 3.連合愛知各種委員会の委員交代について
- 4.構成組織の組織拡大について
- 5.2017年度連合愛知の公称組織人員(素案)について
- 6.組合をつくろう!キャンペーン「労働相談カード」の展開について
- 7.2017年度春の全国一斉労働相談ダイヤルについて
- 8.地方アドバイザー業務委託の更新について
- 9.2017年度 連合愛知 地協代表・事務局長体制および条件について
- 10.「2017春季生活闘争1万人総決起集会」の開催について(その1)
- 11.街頭宣伝行動の取り組みについて
- 12.「中小労組学習会」の開催について
- 13.「連合愛知 地域フォーラム」の開催について(その1)

- 14.2017年度 愛知労使共同事業「高校生のための出前講座」に向けた講師登録・変更について
- 15.2017春季生活闘争と連動した政策キャンペーン「あんしんUPキャンペーン2017」の展開について
- 16.春季生活闘争における男女平等課題学習会の開催について
- 17.「北方領土の返還を求める県民のつどい」への参加について

議事

- 1.各種審議会・委員会等への派遣について
- 2.連合愛知2017春季生活闘争方針の具体的な取り組み(案)
- 3.シニアスタッフの業務委託(新規契約)について
- 4.武豊町長選挙に伴う候補者推薦について

その他

- 1.(2017年1月施行)改正育児・介護休業法でどう変わる!

ZENROSAI NEWS



支えあうことの安心を、さらに多くの皆さまへ。

※実施店 住まいの共済	◎貯蓄共済・◎自然災害共済	ごくみん共済
◎総合医療共済	◎せいめい共済	ねんきん共済
マイカー共済	自賠責共済	交通災害共済
団体生命共済	新団体年金共済	セット移行共済

全労済は、営利を目的としない保障の生協として共済事業を営み、組合員の皆さまの安心とゆとりある暮らしをめざしています。出資金をお支払いいただいて組合員になれば、各種共済をご利用いただけます。

保障のことなら
全労済
全国労働者共済生活協同組合連合会

あなたの職場で働くすべての人と家族の こころの相談室 心の相談室

電話相談 052(618)7831
 専用電話 月／15:00～19:00 水／12:00～19:00 金／16:00～20:00
 ※祝祭日を除く。相談料は無料ですが、電話料は相談者負担となります。
 面接相談 場所／(社)日本産業カウンセラー協会中部支部
 ※事前の予約が必要です(1回の面接時間は1時間以内)。2回目までの相談は無料で、3回目以降は1回当たり1,000円を相談者に負担して頂きます。



連合愛知Facebook

あなたの「いいね」が社会に向けた世論喚起につながり、
 あなたの「シェア」が大きな力となります。



連合愛知ホームページ

<http://www.rengo-aichi.or.jp/>